



**PRÉFET
DU GERS**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

**Direction Départementale de l'Emploi, du Travail, des Solidarités
et de la Protection des Populations**
Direction

Auch, le 24/01/2025

Le Préfet

à

Mesdames et Messieurs les Maires du GERS

Objet : vigilance concernant l'activité de rachat d'or

Vous êtes régulièrement destinataire de déclarations préalables de vente au déballage de la part de société vous informant de l'organisation dans votre commune d'opérations de rachat d'or dans des salles d'hôtel ou des fêtes.

À ce titre, je souhaite attirer votre attention sur le fait que ces sociétés proposent des prix de rachat particulièrement bas au regard de ceux pratiqués dans les établissements ayant pignon sur rue.

En effet, lors d'un contrôle réalisé par le service CCRF de la DDETSP32, il a été constaté que ces opérations éphémères de rachat d'or, se font au prix affiché de **2€ le gramme** alors que les établissements installés dans le département proposent un prix de rachat de l'or 18 carats entre 40 et 50 euros le gramme.

Ces sociétés adressent des courriers personnalisés aux résidents de la commune pour les inviter à venir à la rencontre de leur commercial le jour de leur passage, afin d'y faire expertiser leurs objets en métaux précieux et procéder à leur rachat.

Les destinataires de ces courriers sont, parfois, des personnes âgées et/ou en situation de détresse économique et sociale.

La perspective d'un gain, fût-il modeste, l'impossibilité matérielle de comparer les prix – faute de pouvoir se déplacer ou du fait de l'illectronisme – et le discours commercial tenu par les représentants de ces sociétés participent à créer des conditions de rachat désavantageuses pour les revendeurs.

Par conséquent, afin de veiller à ce que nos concitoyens de manière générale et plus particulièrement ceux en situation de faiblesse, ne soient pas victimes de pratiques commerciales préjudiciables, je vous invite à mobiliser les outils de communication de votre commune afin d'informer le maximum d'administrés de la nécessité d'être particulièrement vigilants lorsqu'ils décident de se rendre à ces opérations de rachat d'or.

Je sais pouvoir compter sur votre attention.

Le Préfet,



Pour le préfet et par délégation
le secrétaire général


Cédric KARI-HERKNER